
Piscines

Ce document est réalisé à partir de l'intervention de Mado, Hospitalière du diocèse de Cambrai , affectée 
au service des piscines.

La source     : 
La source a été découverte lors de la 9ème apparition. La source existait déjà mais Bernadette en ignorait 
l'existence et c'est sur les indications de la dame qu'elle a gratté au bon endroit et qu'elle a remis à jour 
cette source. C'est donc une eau de montagne, peu minéralisée, mais assez riche en calcium. Sa 
température est est de 12°C. Cette source est acheminée par une canalisation en pente douce vers deux 
réserves souterraines totalisant 300m3 environ l'une à proximité des fontaines , l'autre dans les fondations 
de la basilique du Rosaire. 
Une autre réserve, beaucoup plus importante, (environ 2000m3) a été creusée de l'autre côté de la Route 
de la Forêt. C'est à partir de ce point haut que sont alimentées les fontaines, le bassin destiné à la piscine 
et l'atelier des expéditions d'eau de la source vers le monde entier.

Démarche aux piscines     :
C'est une démarche de foi, de purification. L'eau est le signe de ce don gratuirt que Dieu nous offre, don 
de pardon, de réconciliation , de purification vers une vie nouvelle : une démarche de conversion.
Le fameux mot « pénitence «  que Bernadette reçoit de marie ne signifie pas « mortification » mais bien 
d'abord, changement de direction, changement de vie . Conversion veut dire retournement, retournement 
du cœur : faire demi-tour, changer de cap ; de direction, c'est le changement qui se situe dans la rencontre 
de Jésus et de Marie. C'est la possibilité de revenir à la lumière , de se convertir , de trouver la guérison de
l'âme,
C'est une invitation à reconnaître nos blessures , nos fragilités , nos souffrances devant le seigneur, 
accepter de se laver de la « boue » qui colle à notre vie et accueillir l'amour gratuit de Dieu.

Horaires     :
semaine : 8h30 à 12h30 et 13h30 à 18h 
dimanche : 10h à 12h et 14h à 16h.

Une grande liberté est laissée dans le choix du bain   :
Le plus important est la démarche : Bernadette a dit : une seule goutte d'eau suffit. En effet si la personne 
désire simplement marcher dans l'eau, elle le signale et cela ne pose aucun problème. Marcher seulement, 
le résultat est le même : c'est dans le cœur que ça se passe !On se respecte la démarche . On peut avoir   
appréhension à l'eau froide ,ou avoir peur de se dévêtir, mais en même temps se dévêtir ça correspond à 
tout un symbole : se dépouiller de l'homme ancien pour revêtir l'homme nouveau, c'est mourir à soi-même
, pour renaître de nouveau. Force est de constater , c'est ce que les personnes nous disent en se rhabillant, 
combien elles ressentent aussitôt cette chaleur et ce renouvellement du corps et du cœur, combien elles se 
retrouvent dans une paix intérieure : « mon âme est en paix »entendons nous souvent !

Pour les malades, en fauteuil ou en brancard, si le bain est jugé inapproprié, on leur propose de faire une 
lotion : une fois déshabillées, on les recouvre avec le pagne plus ou moins mouillé et nous prions 
ensemble « ils ne vont pas à l'eau, c'est l'eau qui vient à elles »
Pour les personnes cardiaques : on leur met un pagne sec, elles marchent seulement dans l'eau. 
Pour les femmes indisposées, elles gardent leur slip et marchent simplement dans l'eau

Recommandations     :
• Quand vous accompagnez un malade marchant ne vous laissez pas séparer : dites simplement à la 

dame de cabine que vous êtes deux, elle ne peut pas toujours le deviner, et ce qui arrive c'est que 
l'une part à la cabine 2 par exemple et l'autre à la cabine 3 et en sortant vous ne vous retrouvez 
plus.

• Si un malade en fauteuil entre à la porte 2, il ressortira à cette même porte, évitez  de l'attendre 
ailleurs.


